
署理民政事務局局長出席「睇波不賭波．健康齊踢波」足球比賽暨嘉年華會致辭

全文（只有中文）  
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  以下為署理民政事務局局長許曉暉今日（六月十二日）出席「睇波不賭波．

健康齊踢波」足球比賽暨嘉年華會的致辭全文： 

 

黃（華麒）處長、邱（榮光）主席、各位嘉賓、各位喜愛足球的朋友： 

 

  大家好，歡迎各位來到「睇波不賭波．健康齊踢波」足球比賽暨嘉年華會！ 

 

  四年一度的世界盃於昨日正式展開，相信不少市民昨晚都有緊守在電視機前

欣賞今屆世界盃的首場賽事。與三五知己在電視機前觀賞直播賽事固然刺激，同

時間透過遊戲及參與比賽，與眾同樂一起感受世界盃的熱鬧氣氛，也同樣精彩。

所以，我們特意在世界盃開鑼的首個星期六，安排了今天的足球比賽暨嘉年華

會。如果大家有留意嘉年華會的名稱「睇波不賭波．健康齊踢波」，便會知道今

天的活動，除了讓大家一起分享四年一度世界盃盛事的歡欣外，還有一個更重要

的目的，就是透過攤位遊戲、校際師生足球比賽及足球友誼表演賽等，帶出健康

踢波不賭波的正面信息，並鼓勵大家向身邊的家人朋友傳遞「不賭」的信息。 

 

  政府自二○○三年成立平和基金以來，一直運用基金舉辦宣傳教育活動，預

防及緩減賭博帶來的禍害。在二○○九至一○年，平和基金委託香港電台舉辦了

一連串名為「《做個不賭快樂人》大行動」的大型宣傳活動，當中包括吉祥物設

計比賽及短片創作比賽等。世界盃期間，社會的賭博氣氛會愈加熱烈，平和基金

亦推出了其他宣傳活動以抗衡這個現象，包括今天的足球比賽暨嘉年華會，作為

「《做個不賭快樂人》大行動」計劃的一部分。此外，大家近期可能在電視、巴

士、鐵路、互聯網上都留意到我們推出了一連串宣傳廣告。我們透過不同渠道，

希望讓公眾認識沉迷賭博所帶來的問題和問題賭徒可以尋求協助的方法，並向年

輕人灌輸正面的價值觀，使他們免受賭害。 

 

  此外，平和基金在二○一○年撥予四間問題和病態賭徒輔導及治療中心的資

助額達 1,100 萬元，四間中心除了為賭徒及其家人提供輔導和治療服務外，亦會

為專業人士如社工等提供訓練，更會在學校舉辦宣傳教育工作，加強學生對問題

賭博的認識。 

 

  足球是全球最受歡迎的運動之一，而香港亦有很多標準球迷。趁今日有眾多

喜愛足球的朋友在場，我亦藉此機會介紹一下我們最近就足運發展的工作。民政

事務局轄下的足球專責小組於五月召開了第一次會議，討論如何落實本地足球發



展研究報告中的顧問建議，包括改善足球的管治、提升職業球隊和港隊的水平、

加強青少年培訓以及改善設施等，以提升本地足球水平及進一步推動市民對足球

的參與及熱愛。我們會繼續與主要持份者，包括有份參與今天的活動的香港足球

總會，以及香港賽馬會保持溝通與合作，就本地足球的長遠發展方向定下可行及

可持續的措施，我們希望透過各方面的共同努力，促進香港足球的長遠發展。 

 

  要宣揚「不賭」的信息，必需要集合各界的努力，才能事半功倍。這包括學

校需向學生灌輸正確觀念，及早預防青少年參與賭博；傳媒需適當處理賭博資

訊，避免讓年青人閱讀足球運動信息的同時接觸有關足球博彩的資訊；非政府組

織續為賭徒及其家人提供的戒賭服務，以緩減賭博有關的問題；以至來自立法會

及演藝界等的知名人士的身體力行，宣揚「不賭」的信息。我特別感謝以上單位

及朋友對今天的嘉年華會的支持和參與，大家攜手合作共同宣揚遠離賭博的信

息。 

 

  未來一個月，相信睇波會成為不少人日常生活中的「重要節目」，希望大家

在享受足球運動帶來的樂趣之餘，亦緊記「睇波不賭波」，一齊做個「不賭快樂

人」。 

 

  祝大家有一個精彩的星期六！多謝各位。  

 

完  

２０１０年６月１２日（星期六） 

 


